



[トップページ](#) > [子育て・教育](#) > [教育に関する取組](#) > [港区の教育に関する取組](#) > [港区の特性や強みを活かした教育事業](#) >

こどもサイエンスカフェ(自然観察体験)を開催しました

こどもサイエンスカフェ(自然観察体験)を開催しました

ページ番号: 408869 2017年8月24日

自然観察体験「夏の虫をさがそう」虫ガール虫ボーイを8月9日に開催しました。

小学4年生から6年生のこどもたち28名の参加がありました。八幡屋公園にある大阪市中央体育館のメインアリーナを覆っている緑地で虫を探し、セミ・バッタ・カマキリ・カメムシ・オスのクマバチなど色々な虫を捕まえました。虫を見つけて捕まえるたびに元気のいい歓声があがりました。

捕まえた虫については、高槻市立自然博物館研究員の中谷先生から説明を受けました。例えば、セミのオスには鳴き声を変化させるための腹弁があり、メスには産卵のための管があることや、クマバチはミツバチの仲間ではオスは針がないから刺さないなど、オスとメスの見分け方や生態の違いについて教えていただきました。また、カマキリのカマの付け根の色が黄色はオオカマキリでオレンジ色がチョウセンカマキリ、羽の色が透明なオンブバッタが在来種で朱色が外来種のアカハネオンブバッタと、一見同じように見えても在来種と外来種という大きな違いがある虫についても学びました。アカハネオンブバッタは2012年に大阪港湾部で確認された外来種とのことです。

昆虫採集を終えた後、大阪市中央体育館へ移動しました。引き続き中谷先生からのヒアリのお話しや、捕まえた虫を大事に飼育することをお願いして解散しました。

なお、この事業は環境局との共催事業で、環境局が「一般社団法人 あだーじょ」へ事業実施の委託をしています。また開催にあたり、八幡屋スポーツパークセンター、大阪市エコボランティアの皆さんのご協力をいただきました。ありがとうございました。



□ さあ～出発です！！



□ 中谷先生の説明を真剣にみんな聞いています。



□ 中谷先生がクマゼミを捕まえました。この後、クマゼミの説明をしていただきました。



□ 中谷先生がトンボの説明をしています。



□ こどもたちが虫を見つけたようです！！



□ 見つけた虫は茶色のカマキリでした。ケーブルテレビの取材を受けています。



□ 捕まえたバッタを見せてくれました。



□ 虫たちとの格闘の後、休憩しながら中谷先生のお話を聞いています。



□ こどもたちから「ありがとうございました！！」とお礼の言葉がありました。



□ 中谷先生から一言「いつもこどもたちの元気には、圧倒されています。」

八幡屋公園の紹介

港区にある[八幡屋公園](#)は、大阪市内でも自然が沢山ある数少ない公園施設で、日常生活の中で虫を見かけることが少なくなった現在では貴重な自然に触れ合えることができる場所です。色々な遊具のほかに、芝生広場や植物も沢山あり、大阪市中央体育館・大阪プールなどの施設もある総合公園です。

今回の自然観察体験では捕まえることができませんでしたが、カナブンなどあまり見かけることが少ない虫たちもいます。是非一度、八幡屋公園にお越しください。遊具で遊んだり、スポーツで汗を流したり、自然に触れ合ったり、ゆったりとした時間や自然環境を楽しんでみませんか。



すべり台「ジンベイ」です。
海遊館のある港区らしさが
でてます。



沢山の木々や綺麗な植
物もあります。

【参考】開催チラシ

自然観察体験

 [自然観察体験\(PDF形式, 307.81KB\)](#)



[CC \(クリエイティブコモンズ\) ライセンス](#)における [CC-BY4.0](#) で提供いたします。 



[Adobe Acrobat Reader DCのダウンロード \(無償\)](#) 

PDFファイルを開覧できない場合には、Adobe 社のサイトから Adobe Acrobat Reader DC をダウンロード (無償) してください。

このページの作成者・問合せ先

大阪市港区役所協働まちづくり推進課

住所: 〒552-8510 大阪市港区市岡1丁目15番25号 (港区役所5階)

電話: 06-6576-9975 ファックス: 06-6572-9512